

1年学年だより

2月号

大阪市立佃中学校 1年
令和7年2月2日発行

ひやくにんいつしゅたいかい 百人一首大会！

さくねんまつ 昨年末から取り組んできた百人一首大会の取り組みが先週無事に本番を迎え、大成功でおえることができました。およそ800年から1200年前に詠まれた和歌を覚え、競技として楽しむという、実に学生らしい知的で文化的な遊びに仲間とともに熱心に取り組むことができたことは、本当にすばらしかったと思います。このような学びに前向きで、正攻法で楽しもうとする態度が今大会の良い雰囲気を作り出しました。今回の経験を活かし、今後も様々な学習活動に楽しみながら取り組んでいきましょう。

「いのちのふれあい授業」がありました

せんじつこうし 先日講師、スタッフ、ボランティアなどたくさんの方々にきていただき、体育館で2時間、いのちのふれあい授業がおこなわれました。はじめに、実際の出産の映像や、胎児の写真を見せていただきました。今ここにいるひとりひとりが、本当にかけがえのない命だということを実感しました。そして、妊婦体験や8か月の妊婦さんからのお話、生後2か月の赤ちゃんのお母さんからのお話、赤ちゃん人形抱っこ体験などたくさん学ぶことができました。中でも赤ちゃん親子とのふれあい体験がすばらしかったですね。赤ちゃんを抱っこさせてもらったり、小さな子どもとあそんだりお話をしたりして、みんな本当に笑顔であふれていました。

感想文をほんの一部ですが、紹介します。

- 命の大切さについて改めて考えてみました。自分の命はあたりまえにあるものではないということを感じました。赤ちゃんのお母さんが「子育てはたいへんではあるけれど、しあわせ」と言っていたことで私の心もあたたかくなりました。赤ちゃんがちょっとずつ大きくなっていく動画を見て、すごく感動しました。
- 実際にいんぶさんや赤ちゃん親子さんに会えて私もしあわせな気持ちになりました。赤ちゃんとふれあう機会がほとんどなかったので、だっこするときにはきんちゅうしましたが、とてもかわいくてあたたかく、命って大切だなと考えさせられました。
- 自分が知らないかった知識を教えてもらつてもう二度とないお話をかもしれないでとてもかんしゃの気持ちでいっぱいになりました。自分も経験や立ち会うことになるかもしれないで、話を理解しようと思いました。命が一つ生まれるためにたくさん的人が苦労していることに感動しました。ぼくが生まれるときにもいろいろな人の努力や苦労の上でぼくが生きてきたことにとてもかんしゃの気持ちがあふれました。
- 自分がもし、親になった時も、この活動があれば、地域の人たちとも話せるし、不安が少しでも、少なくなるんだろうなど感じました。私は妹や、弟がいないので、赤ちゃんをだっこするのは初めてだったので、私みたいな人のためにこそ、この授業は必要だと思いました。

※ 今回授業をしていただいた NPO 法人にしよどにこネットは、「日々の子育てに寄りそい、わかちあえる関係をつくる。」ことを大切にして、子育てひろばの運営、いのちのふれ合い授業、にしよど冒険あそび場、子育てサークルサポート、地域子育て情報の発信、地域の子育てを応援するネットワーク事業などを行っています。

自分たちを良くするのは自分たち

このわたしたちの中学校生活も、1年生のおわりが近づいていますね。1月の委員長会では、あらためて基本を見直そうと、まずは朝きちんと名札をつけるということを目標に掲げ、取り組んできました。

中学校は、子どもたちが中心の場所です。全校生徒は400人以上ですが、日常生活はほとんどクラスの単位で過ごします。「主役である子ども(自分)たちが、さまざまことを学び、豊かで実りある時間を過ごすこと」は、だれがどのクラスにいても、向き合うべき共通の大きなテーマです。まずはクラスの友だちなどの数人のグループ、そしてクラスという1つの集団で、良かったことを続け、良くなかったことをやめていく。1人ではなかなか良くできないことも、みんなの力で変えていく。これまでの経験を活かし、今をより良くして、次の学年につなげていきましょう。

● 2月の予定

2月 2日 (月)	生徒専門委員会
19日 (木)	職業講話
25日 (水)	学年末テスト 1.数 2.国 3.音
26日 (木)	学年末テスト 1.理 2.社 3.技家
27日 (金)	学年末テスト 1.英 2.体 3.美

● 職業講話について

2月19日(木)に予定している職業講話は、社会で働く方々を講師にお招きし、社会で働くことについて、その職業の専門的なところ、その職業の魅力などを各教室で授業していただきます。詳しい説明は2月4日(水)の6時間目にする予定です。

● 学年末テストについて

今月25日(水)から27日(金)までの3日間、学年末テストがおこなわれます。1年生最後の定期テストです。実施教科が多いですし、出題範囲が広い教科もあります。これまでの反省もふまえ、はやめに計画的に、テスト勉強をはじめましょう。